



I.

An den Vorsitzenden/An die Vorsitzende
des Bezirksausschusses 02
Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt
Herrn Andreas Klose
Tal 13. 80331 München

Datum
14.06.2019

Wildtiere bei Zirkusgastspielen auf der Theresienwiese

Antrag Nr. 14-20 / B 06027 des Bezirksausschusses des 2. Stadtbezirks vom 26.03.2019

Sehr geehrter Herr Klose,

der Bezirksausschuss 2 beantragte am 26.03.2019 eine Vergabe von Zirkusgastspielen auf der Theresienwiese nur an Zirkusse ohne Wildtieraufführungen.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Für das Jahr 2019 hat sich für ein Zirkusgastspiel auf der Theresienwiese ausschließlich der Circus Krone frist- und formgerecht beworben. Im Rahmen einer Büroverfügung konnte daher das Gastspiel auf der Theresienwiese am 25.05.2018 an den Circus Krone vergeben werden. Es war nicht notwendig, den Ausschuss für Arbeit und Wirtschaft mit der Vergabe befassen. Nach der Rechtsmeinung des Direktoriums-Rechtsabteilung war die Platzüberlassung nicht zu versagen.

Ihre Forderung, die Tierhaltung und Tierschaustellung des Circus Krone auf der Theresienwiese von einer Tierschutzorganisation überprüfen zu lassen, bearbeitet das Kreisverwaltungsreferat in einem separaten Antrag (Antrags Nr. 14-20 / B 06003).

Von einem Verbot von Wildtieraufführungen auf der Theresienwiese wäre in erster Linie der Circus Krone betroffen, der als klassischer Zirkus mit Wildtieren in München seit nunmehr 100 Jahren seinen Stammsitz hat und ein wichtiger Werbeträger für die Stadt ist. Die Vorführungen des Circus Krone auf der Theresienwiese waren auch im Jahr 2019 wieder sehr gut besucht und erfreuten sich großer Beliebtheit. Eine Änderung der Widmung der Theresienwiese müsste durch einen Stadtratsbeschluss erfolgen und ist momentan nicht geplant.

Weiterhin wird durch mein Referat vorsorglich von allen Zirkusunternehmen, die sich für ein Gastspiel mit Wildtieren auf der Theresienwiese bewerben, die Vorlage der Erlaubnis nach § 11 TierSchG gefordert.

Abschließend kann ich Sie noch informieren, dass für das Jahr 2020 das Zirkusgastspiel auf der Theresienwiese an den Cirque du Soleil vergeben wurde. Dieser bietet keine Aufführungen mit Wildtieren in seinem Programm an.

Auch wenn Ihrem Antrag aus sachlichen Gründen nicht entsprochen werden kann, möchte ich mich für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

- II. Abdruck von I.
an RS/BW
an das Direktorium-HA II/BA-G Mitte
an das Kreisverwaltungsreferat
z.K.
- III. Wv. FB 6

Clemens Baumgärtner